



## MENSAJE POLÍTICO

# PAN 4; PRI 4 Y PRD 1

Por Alejandro Lelo de Larrea

Salvo que ocurra algo totalmente imprevisto, el PAN terminará poniendo a quien abandere al Frente Amplio por la Ciudad de México a la Jefatura de Gobierno, así como otras tres candidaturas a las gubernaturas que estarán en disputa el próximo año; al PRI le tocarán otras cuatro, y al PRD solamente una.

Ese es el acuerdo al que llegaron ya las dirigencias nacionales de los tres partidos que conforman la alianza, por el PAN, Marko Cortés; por el PRI, Alejandro Moreno 'Alito', y por el PRD, Jesús Zambrano, pues son ellos quienes por sobre las dirigencias estatales van a palomear a quienes sean candidatos para las gubernaturas que les tocaron.

Sólo en el caso de la Ciudad de México prevalece el jaloneo de parte del alcalde priista de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, así como del propio 'Alito', quien no termina de ceder y al menos tratará de sacar alguna ventaja adicional en la negociación, porque el histórico beneficia al PAN.

Rubalcava alega que según sus encuestas es competitivo e incluso puede superar a Santiago Taboada o Lía Limón, del PAN. Sin embargo, los estudios demoscópicos que se han publicado recientemente en medios de comunicación indican que Taboada está por encima del priista, y con Lía Limón está en empate técnico, pero ella creciendo y Rubalcava estancado.

Pero aunque fuera cierto que Rubalcava estuviera empatado con Taboada, el principal criterio para saber a quién le toca es el resultado del proceso electoral del 2021, y ahí el PAN está por encima, pues en esos comicios obtuvo 1 millón 030 mil 192 votos, mientras que el PRI logró 582 mil 340 votos. Hoy, las encuestas internas de los partidos políticos indican que el

voto panista ronda el 25% en la capital del país, mientras que el priista 15%. Precisamente, el mismo argumento a favor del PRI fue el que hicieron valer para que ellos decidieran a la candidata a la gubernatura del Estado de México este año.

Estas cifras dejan en claro que a Rubalcava y al PRI no les alcanza para la candidatura a la CDMX, pero a cambio buscan que en el Frente le otorguen a 'Alito' una posición más para el Senado, que recaería en el propio Rubalcava, quien al parecer no tendría otra alternativa, porque primero tendría que decirle "no" a su líder nacional -lo que tendría un costo-, y después que en verdad le ofrecieran lo mismo en Morena, lo que se antoja muy poco probable porque todo apunta que su "amigo" Omar García Harfuch va a ser bajado de la candidatura, y en caso de que no ocurra ello, los duros de Morena no lo van a dejar pasar, porque ni para sus ambiciones les alcanzan las candidaturas.

Si el acuerdo queda así, entonces el PAN pondría candidata o candidato en la CDMX, y otras tres en gubernaturas: Guanajuato, donde la favorita es Libia García; en Puebla, el puntero es el alcalde de la capital, Eduardo Rivera, y en Yucatán, el presidente municipal de Mérida, Renán Barrera.

El PRI ya trae perfiles para las entidades que le tocaron: Veracruz, Jalisco, Chiapas y Morelos. Van a esperar las fracturas en Morena, que precisamente por sus divisiones retrasaron 10 días el resultado de sus encuestas. En Chiapas el problema es severo, y por eso ya hay acercamientos con el senador Eduardo Ramírez, ante lo que vislumbra como la imposición de la senadora Sasil de León, de Morena. En Morelos, donde Morena bajó a la senadora, podría ir Lucía Meza Guzmán por la oposición. Al PRD le toca Tabasco, y también ya tiene acercamientos con el amplio bloque de morenistas enojados. Lo veremos.